

8 de Marzo – Día Internacional de la Mujer



Hace más de 100 años que en el Segundo Congreso de Mujeres Socialistas declaró el 8 de marzo como fecha conmemorativa del Día Internacional de la Mujer Trabajadora. La resolución final indica que, "siguiendo el ejemplo de las camaradas norteamericanas", se dedicará un día especial a las mujeres para promover el sufragio femenino y para defender los derechos laborales, recordando que en años previos, se había establecido ya "días de la mujer" en EEUU para luchar contra la esclavitud sexual y el sufragio femenino.

El movimiento feminista hace suya la conmemoración del 8 de marzo, ampliando las reivindicaciones y demandas de las mujeres como sujetos plenos de derecho, en una sociedad que no ha transformado aún pensamientos y prácticas patriarcales. Demandas y reivindicaciones que evidencian las nuevas formas de opresión que proviene de la complicidad existente entre capitalismo y patriarcado.

Como espacio universitario, seguimos insistiendo en el necesario compromiso de la universidad con los derechos de las mujeres. Su posibilidad multiplicadora sería enorme, si en la formación que imparte a futuros profesionales, investigadores y docentes incluyera brindara educación en derechos humanos, informara sobre las legislaciones que deben atender y cumplir en esa materia.

Hoy, como ayer, sigue siendo necesario un Día Internacional de las Mujeres, que aglutine y visibilice las demandas del movimiento feminista y de mujeres. Las desigualdades salariales y el acoso sexual laboral, la falta de reconocimiento social y estatal de los trabajos gratuitos que aportan las mujeres en el cuidado de niños, ancianos y discapacitados, los feminicidios y las violencias cotidianas, los obstáculos institucionales y legales para decidir sobre su cuerpo, su sexualidad y sus proyectos de vida, son parte de las realidades que marcan las vidas de las mujeres.

Hoy, más que nunca, ante los embates del mercado en los últimos años, que ha trastocado el sentido del 8 de marzo con mensajes consumistas donde se incentiva a regalar a las mujeres bombones, flores, o ropa interior, es necesario habitar este día como un día de acción y reflexión que nos permita avanzar en la construcción de una sociedad más libre, democrática y justa. Hoy, estamos presentes en las plazas y las calles, en las aulas, en las fábricas, en las oficinas. Porque todos los lemas feministas siguen vigentes.

Área Feminismos, Género y Sexualidades (FemGeS)

Centro de Investigaciones de la Facultad de Filosofía y Humanidades- UNC

